



Bryggen, la « toute puissante » cité hanséatique

Plaque tournante, dès le XIV^e siècle du commerce du bois, du poisson et des minerais, et cela grâce à... des franchises commerciales !

Alliée de Lübeck et de Hambourg dès 1241, Bergen appartenait donc à cette « Ligue hanséatique » qui comptait plus de soixante villes à la fin du XV^e, à son apogée, de Nantes à Novgorod !

Mais la décadence de cette confédération politico-commerciale, commencée dès le XVI^e s., s'accrut au siècle suivant avec la Guerre de

Trente Ans qui mit à feu et à sang une partie de la Scandinavie, la Pologne, en partie l'Allemagne... Vers 1670, la Hanse ne possédait plus que trois villes : Brême, Hambourg et Lübeck.



Aujourd'hui, les magasins de tricots norvégiens ou les antiquaires ont remplacé les entrepôts d'autrefois

Lorsqu'ils réussirent à se libérer de l'emprise hanséatique, les Berguenois se retrouvèrent sous domination... danoise ! Il leur fallut attendre le XIX^e s. pour que l'expansion industrielle redonnât à Bergen, sinon le premier, du moins un brillant second rôle...

...Où les métiers de la mer restent omniprésents

